

Tagesausflüge

**für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg**

Hauzenberger Senioren besuchen Partnerstadt Krumau

Städtepartnerschaft lebt durch Begegnungen



Hauzenberg, den 12.09.2025

90 Seniorinnen und Senioren aus Hauzenberg und Umgebung unternahmen einen abwechslungsreichen Tagesausflug in die tschechische Partnerstadt Krumau (Český Krumlov). Die Fahrt wurde vom Seniorenbeirat der Stadt Hauzenberg organisiert, der mit diesem Angebot einmal mehr für große Resonanz bei der älteren Generation sorgte.

Die langjährige Städtepartnerschaft zwischen Hauzenberg und Krumau besteht seit 1992 und wird durch regelmäßige Treffen, gegenseitige Besuche und gemeinsame Veranstaltungen gepflegt.

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg

Ein Juwel an der Moldau

Krumau – auch deutsches Krumau genannt – ist winzig klein, bezaubernd schön und unbedingt eine Reise wert. Das malerische Juwel an der Moldau verzaubert mit seiner historischen Altstadt, dem imposanten Schloss und der idyllischen Flusslandschaft. Kein Wunder, dass die Stadt seit 1992 zum UNESCO-Weltkulturerbe zählt.

Beeindruckende Einblicke in die Geschichte



Nach der Ankunft in Krumau wurden die Teilnehmenden von drei ortskundigen Stadtführerinnen empfangen. Vom Busparkplatz führte ein kurzer Fußweg hinauf zum Aussichtspunkt beim Schloss, der einen imposanten Blick auf die Altstadt bot. Danach ging es durch die Schlosshöfe hinab in das historische Zentrum.

In drei Gruppen erkundeten die Ausflügler die sehenswerte Altstadt mit ihren engen Gassen, barocken Fassaden und zahlreichen geschichtsträchtigen Plätzen. Thematisiert wurde unter anderem die Rolle der Adelsfamilien Rosenberger, Eggenberger und Schwarzenberger, die über viele Jahrhunderte hinweg das Stadtbild maßgeblich prägten.



Ausgabe: September

Sonderausgabe

12.09.2025

Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg



Mittagessen in historischem Ambiente

Ein gemeinsames Mittagessen im beliebten Restaurant **Krumlovský Mlýn** rundete den ersten Teil des Ausflugs ab. Das traditionsreiche Gasthaus zählt zu den ältesten Gebäuden der Stadt und liegt direkt unterhalb der Burg. Dank der guten Organisation waren die Plätze im Vorfeld reserviert, sodass die Gruppe entspannt bewirtet werden konnte.



Schlossführung oder gemütlicher Stadtbummel

Am Nachmittag konnten die Seniorinnen und Senioren aus verschiedenen Angeboten wählen: Eine geführte Besichtigung der Wohn- und Repräsentationsräume im Schloss Krumau vermittelte einen lebendigen Eindruck vom fürstlichen Leben im 18. und 19. Jahrhundert. Besonders beeindruckend zeigten sich Maskensaal, Goldener Salon und historische Speisesäle.



Tagesausflüge

für Senioren und Seniorinnen
der Stadt Hauzenberg

Wer es ruhiger aing, nutzte die Gelegenheit zu einem Spaziergang, einem Besuch in der Brauerei oder zum gemütlichen Verweilen in einem der zahlreichen Cafés am Stadtplatz oder entlang der Moldau.



Rückfahrt mit Ausblick auf künftige Projekte

Auf der Rückfahrt informierte Dr. Lutz Erhard, Vorsitzender des Seniorenbeirats, über aktuelle Themen und Projekte des Gremiums. Er rief zur aktiven Teilnahme an den Angeboten auf und ermutigte die Mitreisenden, sich mit Ideen und Anliegen direkt an den Beirat zu wenden.

Ein rundum gelungener Tag

Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer zeigten sich begeistert – vom reibungslosen Ablauf über das interessante Programm bis hin zum idealen Ausflugswetter. „Es war ein rundum gelungener Tag“, lautete das einhellige Fazit – und ein schöner Beweis dafür, wie lebendig Städtepartnerschaften auch im Alter erlebt werden können.

Bericht F. Sommer – Quelle: Seniorenbeirat -
Foto: Seniorenbeirat